
 

 

 

心の隙間（すきま）を大切に、楽しく充実した 2学期を！ 

 先週 8 月 25 日に 2 学期が始まり、一週間がたちました。みなさんの元気な姿に出会えると、

私も元気をもらえたような気分になります。体調不良などで姿を見ない人は、「どうしているか

な…」と気になります。一日も早い回復や登校を待っていますよ。 

 1 学期の終業式では、3 年生の 7 月 8 月の月間目標の「3 年生の夏が来た！息抜きを大切に、

やるべきことに取り組もう！」を取り上げて、音楽プロデューサーの亀田誠治さんの言葉を紹介

しました。こんな言葉でした。 

「…仕事でも人間関係でもコミュニケーションには誰もがスッと入ってこられるような

居心地のいい隙間（すきま）があるとさらにいい。時間の隙間、言葉の隙間、心の隙間、こ

の心の隙間が足りなくなると人の心は荒（すさ）んでくる。音楽にも休符や、息継ぎと言う

隙間がある。イントロや間奏だってそうだ。メロディー（主旋律）が休んでいる時には他の

楽器がしっかり歌っているものだ。たいていのものは隙間に彩られてお互いを生かし合って

いるのかもしれない…」 

 

 隙間とは、「ゆとり、休憩（息抜き）、適度なリズム、柔軟さ…」と

いうことでしょうか。4か月近い 2学期は、じっくりと学習やクラブ

に取り組める学期です。体育大会もあり、友だち関係もぐっと深まっ

てくる時期でもあります。心の隙間を失わず、じょうずに時間や人間

関係の隙間を生かして、楽しく充実した2学期を過ごしてください！ 

夏休み中の取り組みより・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

多くのクラブで 3年生が引退 最後までやり切ったことを自信にしよう！ 

 始業式にも話しましたが、この夏休み中に多くのクラブで 3年生が引退しました。自分で選ん

で入ったクラブとはいえ、途中でしんどくなったり、友だちとの関係で悩んだりすることもあっ

たと思います。途中でクラブを代わった人も含め、最後まで活動を

やり切った 3年生に拍手を贈りたいです。私は、夏休み期間中行わ

れた吹奏楽部のコンクールと、先週 8 月 27 日の太鼓部の演奏会を

観ましたが、一生懸命取り組んでいる姿は本当に素敵でした。これ

からは 1，2 年生中心のクラブになります。協力し合って、楽しく

居心地の良いクラブを創っていってください！ 

給食が始まりました 学校ホームページに「今日の献立」が写真つきで紹介されています 

 8月 26日に豊中の中学校給食がスタートしました。おそらく中学

校給食は今後数十年（もっと？）続いていくことになるでしょうか

ら、そのスタートに立ち会えたみなさんは、豊中の中学校給食の歴

史の証人ともいえるのです（弁当好きの人には残念な歴史ですが）。

記念すべき第 1号給食のメインは、カレーと魚のフライでした。 

 給食エプロンのセットは、ＰＴＡ予算からご協力いただきました。

ありがとうございます。給食準備の様子を見ていると、さすが小学

校 6年間の経験からか、当番さんの盛りつけは結構手なれた感じだ

なと思いました。小学校の時はおそらく当番さんが給食を配り回っ

ていたと思いますが、中学校ではビュッフェ方式で、生徒みなさん

が自分の給食を取りに行きます。手際よく「いただきます」ができ

るように、協力していこう。 

体育大会に向けて動き出しました 

 9月 29日本番予定の体育大会に向けて、早くも動き出しました。

先週は選手や係決め、また、応援旗のクラスデザイン決めも行われ

ました。早速応援旗の下絵描き、色塗りに取り組んでいる姿が見ら

れます。今後、生徒会からスローガンやオープニングについて提案

があり、学年練習、全体練習、係別練習などを積み重ね、本番を迎え

ます。本番もさることながら、本番に向けて準備を積み重ねる中に、

気持ちの盛り上がりや友だちとの関係の深まりが生まれてくるので

す。「体育大会はもう始まっている」と言ってもいいでしょう。 

十八中だより 
豊中市立第十八中学校 2022年 8月 31日 

DAI-JUHACHI JUNIOR HIGH SCH00L  第 11 号 

保健環境委員会の人が植えた 

ゴーヤが立派に育ちました 

高校説明会（7/25） 

渋谷高校、豊島高校、刀根山高校の

先生から、公立高校の学校生活の

お話を聴きました。3校全部の説明

に参加した生徒もいました。 

学習会（3日間） 

各学年3日間学習会を行いました。

マンツーマンで先生に教えてもら

う人の姿も見られました。課題は

無事完成できたでしょうか？！ 

生徒会シンポジウム（8/24） 

豊中市内の各中学校生徒会の交流

会です。他校の取り組みを参考に、

ラスト 1 か月の前期生徒会の活躍

を期待していますよ！ 

太鼓部の発表（8月 27日） 

中学校給食ここから始まる 


